

LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL

GUADALAJARA : 19 Julio 1917 :

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 :- Guadalajara

Franqueo concertado -

Se publica los Jueves

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Director: José Serrano Botanero

- FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO -

Epoca II - Año XXXII

Subscription: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

NUMERO SUELTO:

Núm. 2.124

Anuncios según tarifa. Según la ley del timbre de 14 de septiembre de 1906, los anuncios satisfarán 0'10 pesetas

10 céntimos

EL 19 DE JULIO

¿Se deslizará el día de hoy con la apacible calma de un día de verano?

¿Será una fecha memorable en la historia de la patria?

El gobierno, justo es confesar, que no ha pecado de improvisador y que con un celo y una lealtad dignos de todo encomio, por lo que supone para la salvaguarda de las instituciones, ha preparado cuanto a su juicio ha creído conveniente para responder del orden y asegurar la tranquilidad pública.

Pero la Asamblea parlamentaria que para hoy se anunciaba en Barcelona, celébrase o no se celebre, deslécese con apacible calma o con tumultuaria nerviosidad, no significa esencialmente, un acto hostil al Gobierno, ni va contra clases o instituciones. Su entraña es más honda. Representa el primer paso en una nueva fase del modo de actuar la nación, significa la exteriorización de un estado psicológico del pueblo; es, quizá, el prólogo del ejercicio del *self-government*. Y en el fondo el señor Dato ha reconocido la legitimidad de es-

tos anhelos españoles. En lo que parece disentir el ilustre jefe del partido conservador es en el modo de exteriorizar estas aspiraciones. ¡Y ya lo creo que son legítimos estos anhelos!

Como que España entera se revuelve contra esa gusanera de que habló D. Antonio Maura, que se llama caciquismo. El caciquismo ahoga y deprime la iniciativa particular. Su actuación infame sume a los pueblos en la ruina condenándoles a la impotencia. El caciquismo es el embrión de las oligarquías, del polaquismo. Nace en un pueblecillo, y se extiende después a la Nación entera. Esos políticos que desde las poltronas de los ministerios caciquean como cuando estaban en sus feudos rurales, deben desaparecer.

Triunfan las ideas en contra de los fulanismos.

Si a eso se va en la Asamblea de parlamentarios anunciada para hoy en Barcelona, merecerá este día ser saludado con aplauso por todo hombre de bien, y si no tendrá el sistema de los buenos patriotas.

SEÑOR GOBERNADOR...

Nos dicen que el Ayuntamiento de Mantiel viene arrendando anualmente, tras pública subasta (tan pública que no se inserta en el *Boletín Oficial*), los productos a obtener por los baños que existen en dicho pueblo.

Que antes eran pocos y hoy son baños unipersonales.

Que se cobran derechos, por el arrendatario, previa tarifa fijada por el Ayuntamiento.

Que el arrendatario actual, Ventura García Romero, ha presentado escrito al Ayuntamiento, arguyendo que no cumplirá el contrato por hallarse inútil para el trabajo y porque los baños funcionan clandestinamente, lo cual ha denunciado a V. I. y al Ministerio de la Gobernación.

Que el Ayuntamiento quiere obligarle a cumplir el contrato!

Nos dicen que, el Sr. Morán, dueño de los de Trillo, denunció antes a V. S. la misma ilegalidad.



DE LA GUERRA.—Aprovisionamiento de vino para el ejército francés.

Foto. INFORMACIÓN.